



Noticias y eventos

Noticias

Reportajes/Entrevistas

Actividades 2M12

Un deporte de muchos 'quilates'



De un tiempo a esta parte, tanto el béisbol como su hermano pequeño, el sófbol, están adquiriendo cada vez un mayor protagonismo en la Comunidad de Madrid y día tras día más y más aficionados se acercan hasta los graderíos de los estadios madrileños para seguir las evoluciones de los jugadores sobre el diamante del campo. Madrid 2012 ha decidido apostar firmemente por este deporte y por ello, en virtud del convenio firmado el pasado mes de diciembre por el proyecto olímpico con 18 clubes madrileños de deportes olímpicos no

profesionales, colabora con el Club Escuela Municipal de Béisbol de Madrid y el Club de Béisbol y Sófbol de Rivas, los dos mejores equipos de la región, que actualmente militan en División de Honor. El béisbol es una modalidad olímpica desde los Juegos de Barcelona'92, mientras que el sófbol se incorporó a la Carta Olímpica en las siguientes Olimpiadas celebradas en Atlanta.

El Club Escuela Municipal de Béisbol de Madrid es el equipo decano del béisbol madrileño, no en vano fue fundado en 1976, y disputa sus partidos en las instalaciones del polideportivo Municipal de La Elipa. Inicialmente heredero del San Blas madrileño, compite en la División de Honor desde 1986, y la pasada temporada terminó en tercera posición en la máxima categoría del béisbol nacional. Cuenta con equipos en todas las categorías, desde sénior a infantil, que el año pasado regresó a la competición oficial después de un largo paréntesis. Todos los equipos están bajo la dirección técnica de Miguel Ángel Pariente, que a su vez es jugador del primer equipo, y que formó parte de la selección española que participó en los Juegos Olímpicos de Barcelona'92. En opinión de este jugador-entrenador madrileño, si se quiere contar con un equipo de béisbol competitivo en los Juegos de 2012, se debería seguir el ejemplo de lo que se hizo en las Olimpiadas celebradas en la Ciudad Condal: preparar un grupo de jugadores de forma intensiva con varios años de antelación. De hecho, la Escuela Municipal de Béisbol de Madrid cuenta con medio centenar de chavales que se están formando desde la base y para los que "sería una gran ilusión poder participar en unos Juegos Olímpicos en 2012", indica Luis Manuel Fernández, responsable de las categorías inferiores del club.



El pasado mes de octubre, el polideportivo de La Elipa fue el escenario del Trofeo de béisbol Villa de Madrid, organizado por el club madrileño en colaboración con el Instituto Municipal de Deportes, y que recibió a 80 equipos dentro del IV Encuentro Deportivo de Ciudades Capitales Iberoamericanas. Además, entre los días 18 y 22 de junio, esta instalación va a ser el escenario del Campeonato de Europa de clubes, que, aparte de la propia Escuela Municipal de Madrid, contará con algunos de los mejores equipos del continente, como Alby Stars Baseball sueco, el Hask Zagreb croata, el Heidenheim Heideköpfe alemán, el Paris Universite Club francés, y el SB Rychory y el Sokol KRC Altron checos. Asimismo, el club madrileño también propone

aprovechar el parón que se produce en Semana Santa en todas las ligas del continente, y que muchos clubes europeos aprovechan para hacer mini-stages en nuestro país, para celebrar en La Elipa un torneo internacional que no supondría apenas costes y en el que podrían estar presentes incluso algunos equipos de universidades americanas.

Repletos de ilusión

Por su parte, el Club de Béisbol y Sófbol de Rivas data de 1989, año en el que un cubano amante del deporte del bate, Raúl Suárez, comenzó a trabajar con un grupo de 15 niños. Desde entonces, la entidad ha ido creciendo cada año incorporando nuevas categorías y ampliando las modalidades deportivas con la adhesión del sófbol. En la actualidad, la

entidad ripense, que juega en las instalaciones del Cerro del Telégrafo, cuenta con cinco equipos diferentes, un centenar de deportistas federados y cuarenta alumnos en las escuelas deportivas de béisbol y sófbol. El equipo de béisbol de Rivas-Vaciamadrid representa, junto con la Escuela Municipal de Madrid, los dos únicos conjuntos madrileños de la División de Honor, y, de hecho, el equipo ripense inició su andadura en la máxima categoría del béisbol nacional el pasado 2 de marzo después de conseguir el ascenso la temporada pasada. El Rivas debutó en la División de Honor contra todo un veterano en esta categoría, el Sant Boy barcelonés, perdiendo sus dos primeros partidos, cosa que no les desanima, "porque es como si jugara el Leganés con el Real Madrid en primera", señala la presidenta del club, Chusa Martín.

Mientras, el equipo femenino de sófbol, que también milita en la máxima categoría nacional de este deporte, fue subcampeón de Liga la pasada campaña y este año es uno de los principales candidatos al título. Además, las chicas del Rivas son las actuales campeonas de la Copa de la Reina de sófbol, un título que se han adjudicado por cuarto año consecutivo, y el pasado mes de septiembre consiguió la medalla de bronce en el Campeonato de la Recopa de Europa, que se celebró en la ciudad italiana de Ronchi Dei Legionari. Asimismo, desde el pasado año la entidad ripense organiza en el Cerro del Telégrafo, con la colaboración de Madrid 2012, el Torneo Internacional de Sófbol Femenino 'Rivas Ciudad del Deporte', cuya primera edición contó con la participación, además del equipo anfitrión, de la Selección Nacional de España Junior, la Selección Nacional de Italia Junior y el "Antorcha" de Valencia. Para la presidenta y entrenadora del equipo ripense, Chusa Martín, la colaboración de Madrid 2012 ha supuesto un importante apoyo para el club de béisbol y sófbol, dos deportes a los que "les podría venir muy bien la celebración de unos Juegos Olímpicos en Madrid".



Deporte olímpico desde 1992

El béisbol olímpico es un deporte exclusivamente masculino que se juega en más de 120 países. La competición se desarrolla durante nueve días, en un recinto especial situado al aire libre. Tras muchas intentonas fallidas -fue deporte de exhibición en siete ediciones de los Juegos, entre 1912 y 1988- el béisbol debutó de manera oficial en los Juegos de Barcelona'92, después de que el sector europeo del Comité Olímpico Internacional (COI) impidiese el acceso de esta disciplina a dichas justas porque para ellos representaba un excesivo gasto construir estadios de béisbol que después no tendrían un uso efectivo al concluir esas citas. En los Juegos Olímpicos de Sydney se permitió, por primera vez, la participación de jugadores profesionales, logrando romper la barrera del amateurismo, para seguir los pasos del ciclismo y el baloncesto. En el béisbol, ocho equipos se disputan el oro olímpico: dos representantes de América, dos de Asia, dos de Europa, el vencedor de un torneo eliminatorio entre países de África y Oceanía, y el país anfitrión. Los ocho equipos juegan una ronda eliminatoria todos contra todos, y los cuatro primeros se clasifican para las semifinales.

Mientras, el sófbol es un deporte exclusivamente femenino que surgió como una alternativa al béisbol, al poder celebrarse en recintos cerrados. Se incorporó a las disciplinas olímpicas en 1996. Se trata de un deporte muy parecido al béisbol, en el que la dinámica del juego es la misma que la de su hermano mayor, pero sus reglas difieren en varios aspectos. La primera diferencia es que la eliminación puede realizarse solamente después del lanzamiento del pitcher (el encargado de lanzar la pelota contra el bateador), y no antes como ocurre con el béisbol. Además, en el sófbol el lanzamiento de la pelota al bateador tiene que ser por debajo del hombro mientras que en el béisbol es por encima. La tercera gran diferencia es que en el béisbol, el pitcher puede abrir juego a las bases en vez de lanzarle al bateador, siempre y cuando haya corredor en base intentando alcanzar otra, mientras que en el sófbol esto no es permitido ya que el robo se puede hacer luego de que el pitcher le haya lanzado al bateador.



